
令和5年第1回定例会一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 菊地　哲也 60分

１．塙町における地球温暖化対策について 町長
（１）塙町地球温暖化対策計画（塙町地域まるごと省エネ計画）の進捗状況について
伺う
（２）国の脱炭素先行地域募集について伺う

２．役場機構改革について 町長

（１）機構改革の規模、内容について伺う
（２）子ども支援室の役割について伺う

３．電気料金高騰について 町長
（１）電気料金の現状をどのように考えているのか伺う
（２）町としての対策について伺う

2 鈴木　茂 60分

１．塙町の魅力アピールと観光力アップの充実について伺う 町長
（１）現在の町の対外向けアピールのツールとその発信状況を伺う。また、それに対
する町長の考えを伺う
（２）ＰＲ動画の充実について伺う
（３）フォトコンテストの充実について伺う。新たに文化財、町内の景勝地、イベン
ト（町内行事など）部門を増やしてはどうか伺う
（４）町の発信と観光協会の関係性について、棲み分け分担はどのようになるのか。
それとも委託するのか伺う
（５）町のイベントとして、水上俵引きを復活してはどうか伺う
（６）秋まつりのイベントとして、綱引き競争を取り入れてはどうか伺う
（７）岩盤が固く、安心安全な磐（岩）城の町「はなわ」をどう発信していくのか伺
う

２．新型コロナの町内の感染状況を伺う 町長
（１）現在までの町の感染者数と年代別、亡くなった方についても伺う
（２）分かれば近隣町村の感染者数についても伺う
（３）今後のワクチン接種についても分かれば伺う
（４）コロナによりダメージを受けた町民に対して今後、支援はないのか伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

3 金澤　太郎 60分

１．町有施設のバリアフリー対応について 町長、教育長

（１）町有施設のバリアフリー対応状況を伺う
（２）今後のバリアフリー対応についての方針があるか伺う
（３）役場新庁舎が建設に入ったが、新庁舎のバリアフリー設計は必要十分と考えて
いるか伺う

２．児童教育における放課後の活用について 町長、教育長

（１）学童、学童無し児童別の放課後の帰宅までの動きを伺う
（２）学童での時間の過ごし方を伺う
（３）コミュニティ形成能力、学力差は想定されているか伺う
（４）宿題の時間を確保できる範囲で、放課後校庭で遊ぶ時間を作る等の対応を検討
できないか伺う

３．農業政策について 町長
（１）耕作放棄地と休耕地について、違いは認識しているか伺う
（２）町内の遊休農地の内、耕作放棄地と休耕地の割合を伺う
（３）耕作放棄地を休耕地にし、維持する考えはあるか伺う
（４）農業者の高齢化に対応する施策の考えがあるか伺う
（５）トラクター等大型機械を町で所有し、リースする、または専任者を雇い入れ、
作業請負をする考えはあるか伺う

4 鈴木　元久 60分

１．マイナンバーカードの申請状況について 町長

（１）町の申請の進捗状況を伺う
（２）全国、また福島県の進捗状況を伺う
（３）年代別ではどのようになっているのか伺う
（４）乳幼児・障害者とか寝たきり、また認知症の人はどのように申請するのか伺う
（５）有効期限はあるのか伺う
（６）保険証・免許証・パスポート等も一体化する考えがあるが、どのような仕組み
なのか伺う
（７）町でマイナンバーカードが使用できる医療機関と使用できない医療機関を伺う
（８）マイナンバーカードが取得できなかった人、しなかった人に対してどう対応し
ていくのか伺う

２．県町村会長について 町長

（１）県町村会長に選任されたら就任するか伺う
（２）塙町長代理として、総務課長・教育長に対して依頼した回数を伺う
（３）副町長を置くことを考えているか伺う
（４）副町長を置くとしたら、どのような人選方法か伺う



質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

5 七宮　広樹 60分

１．塙町竹活用交流施設の利用状況と、今後の取り組みについて 町長

（１）施設全体が改装され整備されたが、現状を尋ねる
（２）費用対効果を見ても、使われ方が不透明で不十分に思うが、今後の展開や見通
しを尋ねる
（３）特に「講堂」のプレートが入口に表示されている建物内には、大型冷蔵庫もあ
り利用されているようだが、使用状況と管理の詳細を尋ねる
（４）東京・練馬区の商店街に設置されていた「塙町産の米自販機」が、施設内に放
置されているが、今後の活用を尋ねる
（５）今後、施設全体を指定管理者制度で運営管理していく考えを尋ねる

２．塙町の森林再生事業後の取り組みについて 町長

（１）塙町で今まで実施された面積と、出材材積を尋ねる
（２）塙町で今まで行われた事業費合計額を尋ねる
（３）事業後の検証や、定期的に状況把握などが行われているのか尋ねる
（４）事業後の山林をどのように指導し、次世代の山林づくりに関わっていくのか尋
ねる
（５）これまでの事業面積・総事業費を踏まえ、日本を代表する林業団地を目指すべ
きだと思うが、考えを尋ねる

３．遊休農地活用と大麦栽培の取り組みについて 町長
（１）企業誘致した（株）奥久慈塙蒸留所への、大麦栽培の状況を尋ねる
（２）町として、企業と生産者を取り持つ仕組みづくりの考えを尋ねる
（３）塙町産の大麦を、ブランド化していく考えを尋ねる
（４）生産量の安定や品質向上を図る取り組みとして、塙町独自の補助金制度の考え
を尋ねる
（５）今後の生産者と、生産量の目標値を尋ねる

４．県が初設定した自転車ルートについて 町長
（１）県南地域認定の塙町ルートの詳細を尋ねる
（２）観光庁が国内４番目に認定した「三角形の道」は、含まれているのか尋ねる
（３）今後の整備などのスケジュールと、さらなる交流人口拡大を図る取り組みを尋
ねる
（４）愛好者らが訪れたくなる魅力づくりや、効果的な発信力をどのように構築して
いくのか尋ねる

５．ＩＰ告知端末（ＩＰ電話）の活用と取り組みについて 町長
（１）ＩＰ電話にはさまざまな機能が付いているが、さらなる住民サービスの充実を
図る計画を尋ねる
（２）役場の各課にもＩＰ電話が設置され、課の活用状況にも異なるが、１人暮らし
の見守りや、オンライン訪問介護などに活用する取り組みを尋ねる
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6 青砥　與藏 50分

１．河川土砂処理運搬、捨て場についての町の対応について 町長

（１）運搬経路の穴、路肩の崩壊などの道路損傷についての対応を伺う
（２）土砂の河川流入や落下物、路面の汚れなどの道路の異常についての対応を伺う
（３）運搬経路地区の苦情についての対応について伺う
（４）河川敷土砂の処理する際の注意点、行政上の法律・基準について伺う

２．公共交通空白地区の実証実験について 町長

（１）１月～２月の実証実験について、進捗状況と事業の検証・反省を伺う
（２）対象者地域の聞き取り、対象者地域の区長との打ち合わせについて伺う
（３）対象者の目的は病院通院である。コミュニティバスの予約と病院予約の組み合
わせの考えを伺う
（４）運行のエリア分けは、病院予約の組み合わせが重要だが考えを伺う
（５）田野作・丸ヶ草・呼石・鳩ノ宮などは一連の地域だが、実証実験の対象地区に
しなかった理由を伺う

7 吉村　守広 40分

１．町が取り組んでいるリーディングスキルテストについて伺う 教育長
（１）学力向上のためのテストか、現状を調べるためのテストか伺う
（２）何年生が受験したのか、先生は受験したのか伺う
（３）どのような問題が出題されたのか（具体的に）伺う

２．リーディングスキルテストの結果と、それを受けて授業内容は
どのように変わったか伺う

教育長

（１）児童生徒の読解力はどのような結果だったか伺う
（２）先生方の授業への取り組みは変わったか伺う
（３）３年間の取り組みでどう変わったか伺う

３．ＯＥＣＤが主催するＰＩＳＡ型読解力との違いがあるのか伺う 教育長

４．秋田県や福井県の学力向上のための取り組みはどう考えるか伺
う

教育長

５．リーディングスキルテストの今後の課題について伺う 教育長

６．将来の塙町を担う子どもたちの学力向上のための取り組みにつ
いて、町長の考えを伺う

町長

8 下重　義人 50分

１．近年急速に進んでいる電気自動車の普及に伴い、電気自動車充
電スタンドを、道の駅はなわ及び湯遊ランドはなわに設置する考え
を伺う

町長

（１）今後普及が見込まれる電気自動車を、町の公用車に移行する考えがあるか伺う

２．現在、介護老人福祉施設に世話になる高齢者が年々増加傾向に
あり、この状況を鑑みれば、町営の介護老人福祉施設を考える時期
にきていると思われるが、町長の考えを伺う

町長

３．庁舎建設に伴い南庁舎解体のため、健康福祉課高齢者支援係が
余儀なく仮場所のため町民へのサービス低下に至っていないか、ま
た、場所が一目で分かるような看板を設置してはどうか伺う

町長
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9 吉田　克則 60分

１．原発事故追加賠償金の決定に伴う町の関与について問う 町長

（１）東京電力は追加賠償を決めているが、町からの要請や折衝によって実現したも
のなのか伺う
（２）町民が受け取る追加賠償金はどのようになっているのか伺う
（３）町村会で東京電力へ要請書を提出したが内容を伺う

２．町長に職員採用及び人事・職員教育関係について問う 町長

（１）職員採用について伺う
（２）人事の考え方と町政執行について伺う
（３）職員教育の実態について伺う

３．町と利害関係にある団体の長及び代表者等への委託契約及び補
助金等の問題について問う

町長

（１）町と議員等の癒着が起きないように透明性の確保が重要と思うが、どのように
考えているのか伺う
（２）町と利害関係にある団体の長及び代表者等への委託契約及び補助金等の詳細を
伺う
（３）利害関係者への委託契約や補助金等は全て公表すべきである。議会において
も、意思決定に偏った問題が生じる。重大な問題と思うが町長に伺う


